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/海归心声

! ! ! !读书时就听说! 金融改变生

活"金融可以兴邦"金融可以富民

强国#从小学就喜欢数学的我"留

学时选择了金融数学起源地$$$

法国%经过努力"顺利获得了金融

数学的硕士学位" 并通过精算师

的考试"成为一名精算师# 由此"

我的&金融梦'正式开始起航%

李林杰 (上海国际集团资产管理公司资本市场总部总经理助理)

记者问答人物自述

! ! ! !问! 当初您放弃国外优越环

境*丰厚报酬"下决心回国"最想做

的一件事是什么+

答!顺应中国经济快速发展的
大势，为上海成为国际金融中心尽
绵薄之力。

问!在您看来"上海国际金融中

心建设想要吸引更多海外金融人

才"最核心的应该从哪方面着力+

答!首先，需要不断优化金融
从业环境，搭建吸引海外人才的平
台；其次，需要积极营造和谐、开放
的金融软环境；还需要在税制方面
多做探索，降低税率吸引人才。

问!您认为影响和制约海外金

融人才充分发挥作用的主客观因

素有哪些+

答!主要是海外金融人才对国
内市场和机构运行机制等各方面
都缺乏了解!容易产生水土不服。

问!您认为"今后高端金融人

才是否可以更多地实现本地化培

养+ 为什么+

答!可以。一方面上海有一些
在金融领域具备国际竞争力的高
校，其中一批老师具备培养高端
金融人才的能力；另一方面，越来
越多的国际金融机构落户上海，
这些机构不仅以全球化的要求来
提高本土员工，还可以为优秀的
本土员工创造去国外培训深造的
机会。

问!有人说梦想是可以&成长'

的"您的短期(小)*中期(中)*远

期(大)的梦想分别是+目前实现了

多少+

答! 短期目标是把国外所掌
握的知识、经验服务好公司，在国
际集团资管资本市场总部工作期
间我利用海外所学搭建了 "#" 投
资流程及机制，$ 年来取得较好
的投资业绩；中期目标是能够伴
随上海国际集团资产管理公司成
长，使其成为有国际影响力的资
产管理公司，目前还在努力中；大
的梦想是助力上海建成国际金融
中心。

问!您对自己未来的工作和生

活"还有哪些新的期待+

答!希望未来能更好地平衡工
作和生活。 鲁雁南

回到家乡上海“圆梦”是件幸福的事
金融人·中国梦
金融海归的追梦之路

市金融党委 新民晚报社

联合推出

留法八年 不断历练
光有学术上的积累，还不足以

成为一名合格的金融工作者。留法
%年的时间里，我先后在巴黎银行
资产管理公司、奥多资产管理公司、
安盛公司等世界一流的银行、保险
资产管理公司实习、工作，得到了全
方位、深层次的历练。
从结构化产品的设计到参与欧

盟金融保险委员会相关准则的课题
研究，从股票市场投资定量化指标研
发，到资本市场大类资产的配置……
在巴黎的工作量大、层次高，但对于
金融实践如饥似渴的我来说，却始
终有“吃不饱”的感觉。金融，已经从
兴趣变成激发自己价值的行业。坚
守着“做有意义的事，不断挑战自
己”的理念，我在追寻“金融梦”的道
路上越走越远，也愈发坚定。
我始终坚信一点———中国才是

我实现“金融梦”最好的舞台。即便身
在他乡，我一直关注着祖国的发展和
变化，特别是金融市场的变革。我一
直希望，能把国际前沿的金融理论、
通用的实务经验带回国。想来，许多
金融“海归”都和我有着同样的想法：
一方面，身为中国人，总想为实现国
家富强、民族复兴的“中国梦”添砖加
瓦；另一方面，国家求才若渴，而国外

学有所成的人在国内确有用武之地；
此外，经过多年的发展，我国的金融
业现已进入关键发展时期，将自己个
人的事业需要和国家需求相结合，怎
不叫人心潮澎湃？
特别是 &'('年初，我陆续看到

几篇关于上海建设国际金融中心的
深度报道，激动万分。作为一名上海
人，能回到家乡，伴随它建设国际金
融中心的历程，来实现自己的中国
梦、金融梦，无疑是件幸福的事。

决定回国 吐露心声
决定回国后，我和安盛公司的

人力资源主管及所在部门负责人吐

露心声。彼时，安盛公司也正好在大
力发展中国业务，将我安排到工银
安盛部门副经理的职位，直接向
)"*汇报。
后来，猎头又给我介绍了许多

国内的职位，最终我选择了友邦咨
询，为友邦保险亚太子公司做经济
资本、全面企业风险管理的模型设
计和咨询工作。这背后，是在欧洲
工作时亲历了次贷危机，深刻地认
识到信用风险、市场风险和操作分
析的全面管理还停留在理论上论
证、方法上探索的阶段，对于还处
于成长期的中国金融行业来说尤
显重要。

本土机构 天地广阔
回国后，我不断思考：到底什

么样的金融人才，才符合上海乃至
全国金融业发展的需要？才能真正
成为国际金融中心建设的中流砥
柱？答案在我脑海中逐步清晰：首
先，必须是国际化的人才，了解国际
金融体系以及国际金融机构的运作
模式；其次，必须了解中国的金融现
状以及中国金融机构的需求，将先
进的国际化理论和中国市场密切
结合，使其更加中国化，更好地指
导本土实践；还有一个明显的趋势
是，许多优秀的人才开始从外资金

融机构转去中国本土金融机构工
作，其中最重要的原因不外乎中国
要成为金融强国、上海要成为世界
金融中心，必须要成长起一批优秀
的中国本土金融机构，这将给优秀
的金融工作者提供相比于外企更
广阔的天地。

&'+(年，我加入了上海国际集
团资产管理有限公司。,年来的工
作很充实，也很有成就感，让我既感
恩又欣慰。我想，从本质上讲，“金融
梦”可谓是“中国梦”的外延，每一个
金融从业者循着这个“金融梦”，不
懈地努力奋斗，终将实现自己的“中
国梦”。
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